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São Bernardo volta a 
realizar a Conferência 

Municipal da Cidade

São Caetano realiza mais de
2 milhões em procedimentos
de Saúde no 1º quadrimestre

@jregiao

A rede municipal de Saú-
de de São Caetano realizou 
2.113.038 consultas, exames, 
cirurgias e outros procedimen-
tos no 1º quadrimestre deste 
ano. Os números foram apre-
sentados durante audiência 
pública de prestação de contas 
da pasta, realizada quinta-fei-
ra (29/5), na Câmara.

A apresentação foi con-
duzida pela secretária mu-
nicipal de Saúde, Adriana 
Berringer. Além da produção 
de serviços do setor, a médi-
ca detalhou o montante e a 
fonte dos recursos aplicados 
no período, com relatório de 
execução orçamentária, indi-
cadores fi nanceiros e a exe-
cução fi nanceira. Página 3

A Prefeitura de São Bernardo promove dia 15 de junho (do-
mingo), na Câmara, a 5ª edição da Conferência Municipal da 
Cidade, etapa que precede as conferências estaduais e nacional e 
considerada fundamental no processo de construção de políti cas 
públicas e organização do município. Página 7

Santo André se torna a
primeira cidade brasileira a 
firmar acordo com a Estônia

A cidade de Santo André acaba de se tornar 
a primeira do Brasil a formalizar um acordo de 
cooperação tecnológica com a Estônia, país consi-
derado pela ONU o mais digital do mundo.

O termo de cooperação foi assinado entre a 
Prefeitura de Santo André e o Estonia Hub, enti -
dade que representa o ecossistema de inovação 
e transformação digital da Estônia. Página 2
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César Oliva e Orlando Morando 
discutem parcerias para

reforço da segurança pública
Após alinhamento direto 

com o Prefeito Tite Cam-
panella, o vereador de São 
Caetano do Sul e líder de Go-
verno, César Oliva, realizou 
uma visita institucional ao 
Secretário de Segurança Pú-
blica da cidade de São Paulo, 
Orlando Morando, para tratar 
de ações conjuntas voltadas 
ao fortalecimento da segu-
rança nas regiões de divisa 
entre São Caetano e a capital.

Durante o encontro, foram 
debatidas iniciativas estratégi-
cas, com destaque para a futura 
implementação do sistema de 
reconhecimento facial em São 
Caetano aderida pelo Prefeito 
Tite – tecnologia de ponta 
que visa aumentar a eficiência 
do monitoramento urbano e 
proporcionar mais segurança à 

população. “Estamos compro-
metidos em trazer o que há de 
mais moderno para proteger 
os cidadãos, o nosso Prefeito é 

sensível a pauta de segurança. 
Em breve, teremos novidades 
importantes nessa área”, des-
tacou Oliva.

O vereador também apro-
veitou a ocasião para parabe-
nizar o Secretário Orlando Mo-
rando pelo trabalho desenvol-
vido à frente da pasta estadual, 
como o combate à Cracolândia, 
a operação na comunidade do 
Moinho, os avanços no fortale-
cimento da Guarda Civil Metro-
politana (GCM) e o programa 
de monitoramento inteligente 
Smart Sampa.

“Acreditamos no trabalho 
conjunto e na integração entre 
São Caetano e a capital. Com 
o apoio do nosso prefeito Tite 
Campanella, do secretário de 
Segurança, Lourival Ferreira, e 
do secretário Orlando Morando, 
estamos confiantes de que essa 
parceria resultará em importan-
tes avanços para a segurança 
regional”, concluiu Oliva.

+ Galarraga propõe 
distribuição de
kits de higiene 

bucal para alunos
de São Caetano

O vereador Luis Galarraga  
protocolou uma indicação para 
que a Secretaria Municipal de 
Saúde, em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Assistên-
cia e Inclusão Social, distribua 
kits de higiene bucal a todos os 
estudantes da rede municipal 
de ensino de São Caetano.

Luis Galarraga ressaltou 
que a saúde bucal é parte fun-
damental da saúde geral e do 
bem-estar infantil. “A adoção 
de medidas preventivas desde 
os primeiros anos escolares 
reduz significativamente pro-
blemas odontológicos futuros, 
melhorando a qualidade de 
vida dos alunos”, explicou.

“A distribuição de kits de hi-
giene bucal aliada a orientações 
educativas nas escolas, represen-
ta um investimento na prevenção 
de doenças, na promoção de 
hábitos saudáveis e na redução 
de custos com tratamentos 
odontológicos no sistema públi-
co de saúde”, finalizou.

Vereador Marcel Munhoz solicita mudança da 
cesta básica por Cartão Alimentação desde 2021

O  ve re a d o r  M a rc e l 
Munhoz (PP),  protoco-
lou indicação para que a 
Secretaria Municipal de 
Assistência e Inclusão So-
cial (SEAIS) realize estudos 
visando a subst ituição 
da cesta básica fornecida 
mensalmente as famílias 
cadastradas pelo chamado 
“cartão alimentação”.

Para o parlamentar, a 
medida se faz necessária 
por dois motivos princi-
pais, trazer ao munícipe a 
autonomia para escolher 
os gêneros alimentícios que 
irá consumir e a diminuição 
de custos para a cidade, já 
que não haverá entregas 
domiciliares das cestas.

“Acredito que a subs-
tituição será bem vista e 
aceita, o cartão terá um 
valor fixo que será credi-
tado todo o mês e os mu-

nícipes poderão comprar 
os produtos de sua pre-
ferência e na quantidade 
que acharem melhor ”, 
comentou Marcel.

A indicação é um reforço 
de mandatos anteriores do 
vereador e traz como ponto 
que, o uso do cartão será 
restrito exclusivamente 
à compra de gêneros ali-
mentícios, sendo proibida a 
utilização para aquisição de 
bebidas alcoólicas, cigarros 
ou qualquer outro produto 
que não se enquadre como 
alimento.

“ Temos sempre que 
buscar a melhora nos servi-
ços e benefícios oferecidos 
na cidade, mas com aten-
ção aos detalhes e algumas 
observações importantes 
que assegurem seu uso e 
manutenção”, acrescentou 
Marcel Munhoz.Vereador Marcel Munhoz

César Oliva e Secretário de Segurança de São Paulo, Orlando Morando
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+
Prefeitura 
antecipa 

Operação 
Inverno Seguro

A Prefe i tura  de  São 
Caetano do Sul  in ic iou 
ontem (30) a Operação 
Inverno Seguro, se anteci-
pando à chegada da esta-
ção mais fria do ano para 
proteger as pessoas em 
situação de rua das baixas 
temperaturas. A ação vai 
até 30 de setembro.

De acordo com a Seais 
(Secretaria de Assistência 
e Inclusão Social), há 74 
pessoas em situação de rua 
referenciadas na cidade, 
que aceitam receber auxí-
lio dos serviços oferecidos 
pela municipalidade. Além 
disso, a pasta atende os 
passantes, que migram de 
outros municípios, realizam 
mendicância e vão embora.

A Operação Inverno Se-
guro é ativada sempre que 
a temperatura ou a sensa-
ção térmica for de 13°C ou 
menos. Nestes casos, as 
equipes do SEAS (Serviço 
Especializado em Abor-
dagem Social) ampliam a 
atuação para até as 22h, 
ofertando pernoites nos 
equipamentos de acolhida. 

Quem encontrar uma 
pessoa dormindo na rua 
em noites com baixas tem-
peraturas pode acionar as 
equipes pelos telefones 
4228-8942 e 9.1341-4067 
(até as 22h), ou pelo 0800 
7000 156 (após as 22h).

São Caetano realiza mais de
2 milhões de consultas, exames, 

cirurgias e outros procedimentos 
de Saúde no 1º quadrimestre 

A rede municipal de Saúde de 
São Caetano realizou 2.113.038 
consultas, exames, cirurgias e 
outros procedimentos no 1º qua-
drimestre deste ano. Os números 
foram apresentados durante 
audiência pública de prestação 
de contas da pasta, realizada 
quinta-feira (29/5), na Câmara.

A apresentação foi condu-
zida pela secretária municipal 
de Saúde, Adriana Berringer. 
Além da produção de serviços 
do setor, a médica detalhou o 
montante e a fonte dos recursos 
aplicados no período, com rela-
tório de execução orçamentária, 
indicadores financeiros e a exe-
cução financeira. E as auditorias 
realizadas sobre internações, 
prontuários e contratos, refor-
çando o compromisso com a 
boa gestão dos recursos, o con-
trole interno e a transparência.

Os mais de 2 milhões de 
procedimentos foram presta-
dos nas 14 UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde), nos 22 centros 
de especialidades, nos cinco 

Apresentação foi conduzida pela secretária municipal de Saúde, Adriana Berringer

hospitais e demais unidades da 
rede municipal.

Os procedimentos diagnós-
ticos (exames como ultrasso-
nografia, raio-X, tomografia e 
ressonância magnética, entre 
outros) totalizaram 1.176.394 
no primeiro quadrimestre, 
representando pouco mais da 
metade do total de procedi-
mentos realizados no período.

Procedimentos clínicos 

(consultas, tratamentos e tera-
pias individualizadas) somaram 
720.999. Ações de prevenção e 
promoção de Saúde (206.058), 
cirurgias ambulatoriais (5.184), 
internações (3.897) e forneci-
mento de órteses, próteses e 
materiais especiais (506) com-
pletam a relação.

Alguns destaques do se-
tor no primeiro quadrimestre 
foram as ações pelo Janeiro 

Branco (saúde mental), de va-
cinação (gripe, dengue, entre 
outras), a ampliação da oferta 
de exames de mamografia e 
Papanicolau, e o mutirão de 
cirurgias bariátricas.

Ao término da apresen-
tação, Adriana Berringer es-
clareceu as dúvidas dos ve-
readores e do público, que 
participou presencialmen-
te e também pela internet. 

Segurança

Município registra queda expressiva
de 72% em roubos de veículos em abril 

Dados divulgados nesta sex-
ta-feira (30/5) pela Secretaria de 
Segurança Pública confirmam 
a continuidade de redução nos 
índices de criminalidade em São 
Caetano do Sul. Pelo quarto mês 
seguido, os números de roubos 
– tanto de veículos quanto de 
outros itens – apresentaram que-
da significativa na comparação 
com o mesmo período de 2024, 
sendo que, no caso de roubo 
de veículos, a retração foi de 
72,73%, com 3 casos reportados.

Em abril deste ano, os rou-
bos em geral tiveram uma 
redução de 45,65% em relação 
a abril do ano passado (saindo 
de 46 para 25). Já os roubos de 
veículos caíram 72,73% (queda 
de 11 para 3), reforçando a efi-
cácia das estratégias integradas 
de segurança no município.

O resultado positivo é atri-
buído ao trabalho conjunto de 
homens e mulheres que com-

põem a GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal), Polícia Militar e Polícia 
Civil, com apoio tecnológico do 
CGE (Centro de Gerenciamento 
de Emergências), que atua no 
monitoramento em tempo real 
e no direcionamento rápido das 
equipes para ocorrências. A rápi-
da resposta e o esclarecimento 
de casos contribuíram para a 
redução contínua desses crimes.

A Secretaria Municipal de 
Segurança tem apostado na 
integração entre tecnologia, 
inteligência policial e patrulha-
mento ostensivo e a estratégia 
se mostra eficaz diante dos 
resultados das estatísticas da 
Secretaria de Segurança Pú-
blica do Estado. Além disso, a 
participação da população, por 
meio de colaboração com as 
forças de segurança, também 
é um fator essencial para a 
manutenção da queda nos 
índices criminais.

Resultado positivo é atribuído ao trabalho conjunto de homens e mulheres
que compõem a Guarda Civil Municipal, Polícia Militar e Polícia Civil
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Gilberto Costa propõe folga 
quinzenal para servidores em
regime 12x36 em São Caetano

Tels: 4221-3114
4226-4156

Email: technosom01@gmail.com

Rua Alagoas, 641
Centro - São Caetano

Troca de Óleo, Filtro, 
Freios, Suspensão, 

Embreagem, Limpeza 
de Injeção, Bateria, 
Lâmpada, Alarmes, 
Som Personalizado, 
Vidro Elétrico, Trava 

Elétrica e Filme

TechnoSomTechnoSom
MMecânica Geral e Elétricaecânica Geral e Elétrica

O vereador Gilberto 
Costa (PP) protocolou uma 
indicação sugerindo a cria-
ção de uma folga quinzenal 
para os servidores públicos 
de São Caetano do Sul 
que atuam em regime de 
12x36, ou seja, 12 horas 
de trabalho seguidas por 
36 horas de descanso. A 
proposta visa melhorar o 
bem-estar dos trabalha-
dores e a eficiência dos 
serviços públicos.

Na justi fi cati va, Gilber-
to destacou que a jornada 
prolongada exige alto de-
sempenho físico e emo-
cional, especialmente em 
áreas operacionais e de 
atendimento direto à po-
pulação. “O tempo adicio-
nal de descanso favorece 
a saúde, a convivência fa-
miliar e a moti vação profi s-
sional, o que se refl ete em 
mais qualidade no serviço 
prestado”, explicou.

O parlamentar também 
ressaltou os benefícios 
para a administração mu-
nicipal, como a redução de 
afastamentos por saúde e 
o fortalecimento da políti -
ca de valorização dos ser-
vidores. “Trata-se de uma 
medida simples, de grande 
impacto e baixo custo, 
que demonstra respeito e 
cuidado com quem move a 
máquina pública todos os 
dias”, concluiu.

Jander Lira reforça parceria com
governo federal para a Saúde

O vereador Professor Jander 
Lira (PSB) esteve em Brasília 
na segunda-feira (26/5) para 
uma reunião com o Ministro da 
Saúde, Dr. Alexandre Padilha. 
O encontro teve como objeti vo 
fortalecer a parceria entre o Mi-
nistério da Saúde e a Prefeitura 
de São Caetano do Sul, com foco 
na ampliação de investi mentos 
e na qualifi cação dos serviços 
públicos de saúde prestados à 
população.

Durante a agenda, o parla-
mentar destacou a importância 
da arti culação com o governo 
federal para garantir novos 
equipamentos e recursos adi-
cionais ao município. “Fomos 
para agradecer o recurso já 
conquistado e apresentar novas 
demandas ao ministério, conso-
lidando essa parceria em bene-
fí cio da população”, ressaltou.

Uma das principais con-
quistas dessa arti culação foi a 

entrega de uma nova ambulân-
cia, fruto da cooperação entre o 
Ministério da Saúde e a gestão 
municipal. “O novo veículo já 

está em uso, reforçando a frota 
de atendimento emergencial e 
contribuindo para a efi ciência e 
agilidade do Sistema Único de 

Saúde (SUS) em São Caetano”, 
afi rmou Jander Lira.

Na pauta também esti veram 
a habilitação da Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA), no 
bairro Santa Paula, a moderni-
zação da estrutura hospitalar da 
cidade e o acesso a programas 
vinculados ao novo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC), que prevê recursos fede-
rais para qualifi cação da saúde 
básica em todo o país.

Jander Lira reafirmou seu 
compromisso com o desen-
volvimento da cidade e com a 
busca de soluções que promo-
vam uma saúde pública mais 
moderna e humanizada. “Não 
pouparemos esforços para 
trazer ainda mais recursos e 
melhorias para nossa cida-
de. Com diálogo e parcerias, 
seguiremos avançando rumo 
a uma saúde pública mais efi -
ciente e humanizada”, concluiu.

Verador Welbe Macedo solicita criação da
Feira Literária Municipal de São Caetano

Vereador Welbe Macedo

O vereador Welbe Macedo 
(PSB) protocolou indicação solici-
tando a criação da Feira Literária 
Municipal de São Caetano. A ini-
ciati va visa promover o acesso à lei-
tura, incenti var a produção literária 
local e fortalecer a cultura no muni-
cípio, estabelecendo um marco im-
portante para o desenvolvimento 
educacional e artí sti co da cidade.
Welbe Macedo destacou o papel 
transformador da leitura. "Esta feira 
representa um compromisso com 
a formação críti ca e intelectual dos 

nossos cidadãos.
Ao criar um espaço permanen-

te dedicado à literatura, estamos 
democrati zando o acesso ao co-
nhecimento e culti vando o hábito 
da leitura desde a infância, o que 
trará benefí cios duradouros para 
toda a sociedade", afi rmou.

Para o parlamentar, a insti-
tucionalização da Feira Literária 
Municipal configura-se como 
um avanço nas políti cas públicas 
culturais de São Caetano do Sul. 
"Mais do que um evento pontual, 

estamos construindo uma tradi-
ção cultural que vai enriquecer 
o nosso município em múlti plas 
dimensões, educacional, social e 
artí sti ca", complementou. Confor-
me detalhado na proposta, a feira 
contará com uma programação 
diversifi cada, incluindo palestras 
com renomados autores, ofi cinas 
criativas para todas as idades, 
sessões de autógrafos, exposições 
temáti cas e ati vidades educacio-
nais especialmente desenvolvidas 
para o público escolar. 
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Após hiato de nove anos,
São Bernardo volta a realizar a 

Conferência Municipal da Cidade 
A Prefeitura de São Bernardo 

promove das 8h às 17h15 no pró-
ximo dia 15 de junho (domingo), na 
Câmara, a 5ª edição da Conferência 
Municipal da Cidade, etapa que 
precede as conferências estaduais 
e nacional e considerada funda-
mental no processo de construção 
de políticas públicas e organização 
do município, com foco no desen-
volvimento urbano sustentável. 
O evento, sob coordenação da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
Sustentabilidade e Proteção Ani-
mal, volta a ser realizado em São 
Bernardo após hiato de nove 
anos e abre espaço para que mo-
radores, entidades, movimentos 
sociais e poder público possam 
debater, consolidar e apresentar 
sugestões que possam apontar 
caminhos para o futuro da cidade.

A realização da Conferência 
Municipal tem como objetivo 
justamente sensibilizar e mobi-
lizar a sociedade para o estabe-
lecimento de agendas, metas e 
planos de ação para enfrentar 
os problemas existentes nas 
cidades do Estado, bem como 
das regiões metropolitanas. 
A proposta visa também abrir 

espaço à participação popular 
dos diversos segmentos da so-
ciedade para a formulação de 
proposições sobre as formas de 
execução das políticas Nacional 
e Estadual de Desenvolvimento 
Urbano e suas áreas estratégicas.

“Estamos fazendo um governo 
ouvindo a população, entidades, 
vereadores e outros segmentos 
para juntos construirmos as po-
líticas públicas para fazer de São 
Bernardo uma cidade melhor para 

todos. Desde o início da gestão, te-
mos dialogado com todos, porque 
o diálogo é a base dos acertos. As-
sim, nosso governo não podia fugir 
à responsabilidade de organizar a 
Conferência da Cidade, instrumen-
to importante na discussão do que 
queremos para nosso município”, 
pontuou o prefeito Marcelo Lima.

Além dos debates em torno 
de propostas, o encontro do 
próximo dia 15 de junho elegerá 
delegados à 7ª Conferência das 

Cidades Paulistas, que ocorrerá 
nos dias 27 e 28 de junho de 
2025, onde serão discutidas su-
gestões de todos os municípios 
do Estado e elencadas quais 
serão levadas à Conferência 
Nacional, em outubro. O tema 
da Conferência Municipal será 
“Construindo a Política Nacional 
e Estadual de Desenvolvimento 
Urbano: caminhos para cidades 
inclusivas, democráticas, sus-
tentáveis e com justiça social”. 

+
Ribeirão Pires 
instala cestos 

coletores 
drenantes 
em pontos 

estratégicos
A Prefeitura de Ribeirão 

Pires iniciou a instalação de 
cestos coletores drenantes 
em pontos estratégicos do 
município, em uma ação 
intersecretarial que envolve 
as pastas de Zeladoria Urba-
na, Clima, Meio Ambiente e 
Habitação. O projeto está em 
fase de testes e, nesta etapa 
inicial, contempla a entrada 
da Avenida Kaethe Richers, 
a rua Euclides da Cunha e o 
entorno da Vila do Doce, na 
rua Boa Vista.

Os cestos coletores dre-
nantes são dispositivos que 
atuam como filtros, reten-
do resíduos sólidos como 
folhas, galhos e detritos, 
ao mesmo tempo em que 
permitem o escoamento 
adequado da água. Com 
capacidade para armazenar 
até 150 kg de material, os 
cestos foram escolhidos por 
sua eficiência na prevenção 
de entupimentos das redes 
pluviais, reduzindo o risco de 
alagamentos e promovendo 
mais eficiência nos serviços 
de limpeza urbana.

“Essa é mais uma medida 
importante para o fortaleci-
mento das políticas públicas 
ambientais e de prevenção. 
Com o trabalho conjunto 
entre as secretarias, consegui-
mos ampliar o cuidado com a 
cidade e melhorar a qualidade 
de vida da população”, desta-
cou o prefeito Guto Volpi.

Prefeito Taka estabelece metas para os
próximos 130 dias do governo em Diadema

O prefeito de Diadema, 
Taka Yamauchi, se reuniu na 
manhã de hoje, quinta-feira, 
29, com os secretários muni-
cipais, adjuntos e coordena-
dores para apresentação das 
metas de ações que deverão 
ser concluídas nos próximos 
130 dias do governo. Com o 
término das ações dos 100 
dias, as novas metas definidas 
pelo chefe do Executivo Mu-
nicipal deverão ser realizadas 
até o dia 18 de agosto.

As ações incluem todas 
as pastas municipais, mas a 
ênfase nesse momento será 
dada à Segurança Cidadã, 
além da Saúde, que foi a 
pasta que ganhou atenção 
especial no início da gestão.  
Reativação do Canil da Guarda 
Municipal, compra de novos 
equipamentos e aumento do 
efetivo da GCM fazem parte 
das ações previstas para os 
130 dias do governo. 

As ações fazem parte do 

Plano de Governo da atual 
gestão, mas também há ações 
novas que surgiram conforme 
a demanda da cidade. “Sei que 
o tempo é curto para todos 
os desafios que nós estamos 
enfrentando, sabemos de 
todas as dificuldades financei-
ras, mas somente com muito 

planejamento e organização 
é que vamos fazer essa cida-
de recuperar sua dignidade 
e trazer os serviços que são 
necessários e que realmente 
contribuam para a melhoria 
da qualidade de vida da nossa 
população. Por isso eu peço o 
empenho de todos vocês”, co-

mentou o prefeito ao encerrar 
a reunião. 

Taka ainda afirmou que são 
muitas metas a serem cumpri-
das, mas zerar as filas por aten-
dimento e exames na saúde e o 
fim dos pancadões fazem parte 
das principais ações a serem 
perseguidas até o final do ano.

Encontro tratou da necessidade da instalação de uma Delegacia de Defesa da Mulher na cidade 
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OAB empossa diretoria
da Subseção São Caetano

Nova gestão da OAB São Caetano tem como presidente
João Paulo Borges Chagas para o triênio 2025/2027
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Santo André  

vacina contra 
a gripe nos 
shoppings
A Prefeitura promove no 

sábado (31) e no domingo 
(1º), uma grande ação de 
vacinação contra a gripe. As 
equipes da saúde estarão pre-
sentes nos quatro shoppings 
da cidade - Shopping ABC, 
Grand Plaza Shopping, Atrium 
Shopping e Shoppinho - ofere-
cendo a vacina gratuitamente 
para a população. A iniciativa 
tem como objetivo ampliar a 
cobertura vacinal e facilitar 
o acesso da população à 
imunização, aproveitando o 
grande fluxo de pessoas nos 
centros comerciais durante 
o fim de semana.
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Santo André se torna a primeira 
cidade brasileira a firmar 

acordo com a Estônia
A cidade de Santo André 

acaba de se tornar a primeira 
do Brasil a formalizar um acor-
do de cooperação tecnológica 
com a Estônia, país conside-
rado pela ONU o mais digital 
do mundo. A assinatura foi 
realizada nesta quinta-feira 
(29) durante a e-Governance 
Conference, maior evento glo-
bal sobre cidades inteligentes e 
transformação digital, realizado 
em Tallinn, capital estoniana.

O termo de cooperação 
foi assinado entre a Pre-
feitura de Santo André e o 
Estonia Hub, entidade que 
representa o ecossistema de 
inovação e transformação 
digital da Estônia. O acordo 
prevê intercâmbio de tec-
nologias, conhecimento e 
boas práticas em áreas como 
identidade digital, interope-
rabilidade de dados, segu-
rança cibernética, educação 
digital, saúde conectada e 
participação cidadã.

Um dos principais focos da 
cooperação será a adaptação 
do X-Road, sistema que inte-
gra os bancos de dados de 
diferentes instituições públi-
cas, permitindo que serviços 
sejam oferecidos de forma 
mais ágil, segura e desbu-

rocratizada – modelo que 
transformou a relação entre 
cidadão e governo na Estônia.

“A transformação digital 
é uma prioridade do nosso 
governo. Estar na Estônia, 
aprendendo com os melho-
res e firmando essa parceria 
inédita, coloca Santo André 
na vanguarda da inovação no 
setor público. Queremos usar a 
tecnologia para melhorar a vida 
das pessoas, com serviços mais 
simples, mais rápidos e mais 
conectados”, afirmou o prefei-
to Gilvan Ferreira, que lidera a 
missão oficial na Europa.

Além de reuniões com 
empresas, autoridades e cen-

tros de inovação, o prefeito 
também teve agenda com o 
presidente da Estônia, Alar 
Karis, e apresentou o mode-
lo de cidade inteligente em 
construção em Santo André. 
A viagem conta com o apoio 
da Frente Nacional de Prefei-
tos (FNP) e da Embaixada do 
Brasil em Tallinn.

Entre os projetos que de-
vem ganhar força com a nova 
parceria, estão a ampliação do 
sistema Papel Zero, a consoli-
dação da plataforma SIGA (Sis-
tema Integrado de Georrefe-
renciamento Andreense) com 
foco na interoperabilidade de 
dados, e o desenvolvimento 

do CITE (Centro de Inovação, 
Tecnologia e Emprego), que 
será inaugurado ainda este 
ano e funcionará como polo 
de experimentação de solu-
ções urbanas inteligentes.

“Essa troca com a Estônia 
vai nos ajudar a acelerar nossa 
transformação digital e cons-
truir uma cidade mais eficien-
te e conectada. A digitalização 
é uma ferramenta poderosa 
para aproximar o poder públi-
co do cidadão e garantir mais 
transparência e qualidade nos 
serviços”, destacou o secretá-
rio de Inovação e Tecnologia, 
Diego Cabral, que acompanha 
o prefeito na missão.
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